
证券代码：601033                                          证券简称：永兴股份

广州环投永兴集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

（2024年 6月）

投资者关系活动

类别

 ☑ 特定对象调研 □ 分析师会议

□ 媒体采访 □ 业绩说明会

□ 新闻发布会 □ 路演活动

 ☑ 现场参观      □ 其他

形式  ☑ 现场会议       □ 网上       □电话会议

时间

1.2024 年 6 月 6 日下午    特定对象调研

2.2024 年 6 月 7 日下午    现场参观

3.2024 年 6 月 28 日上午   特定对象调研

参与单位名称

1.惠正私募、精砚私募、富国证券、华泰证券

2.交银基金、财通基金、华福证券、宝盈基金、国投证券、华泰证

券、海辉华盛基金、长江证券、国投瑞银、国信证券、东吴证券、申

银万国、中信建投、华金证券、国泰安保基金、玄甲私募、广发证

券、天风证券

3.国泰君安、前海德毅资产、红年资产、金新投资

地点

1.广州市流花路越秀国际会议中心南塔公司会议室

2.广州环投增城环保能源有限公司

3.广州市流花路越秀国际会议中心南塔公司会议室

上市公司接待

人员姓名

1.副总经理、财务总监：邓伟荣

董事会秘书：李三军

证券事务代表：郑扬志

2.副总经理、财务总监：邓伟荣

副总经理：石峰

董事会秘书：李三军

证券事务代表：郑扬志

3.董事会秘书：李三军

证券事务代表：郑扬志



交流主要内容 2024年 6月 6日下午  特定对象调研活动主要交流内容：

一、公司生物质项目的情况？

答：公司生物质业务产能目前超过 2,500 吨/日，4 个项目都在广

州市，主要是处理城市餐厨垃圾。公司的生物质项目采用政府付费处

理的模式，政府给付餐厨垃圾处理费，处理副产品包括毛油、天然气

等对外销售。

二、公司垃圾焚烧发电项目的业务模式？

答：公司在广州市内的项目采用政府采购服务模式开展业务，公

司负责项目的投资建设及管理运营，政府采购服务需要每三年重新招

标。公司在广州市以外的项目采用 BOT 的模式，公司在特许经营期

内运营有关项目。

三、政府采购垃圾处理服务的处理费是否会有波动？

答：政府采购服务模式的垃圾处理费用，是根据垃圾处理的人工

成本、物耗成本等要素价格按照成本加成来确定。价格的增减既与成

本的变化有关，也与城市的经济发展水平息息相关，预期不会有很大

幅度的波动。有关合同的签订情况公司会及时予以公告披露。

四、公司处理陈腐垃圾的情况怎样？

答：公司目前正在下属电厂进行陈腐垃圾掺烧的中试。公司将积

极配合城市管理部门，在保证不影响处置日常生活垃圾的前提下，积

极推进陈腐垃圾掺烧工作。

五、公司对于目前产能有一定富余的思考？

答：垃圾处理设施是无废城市建设必不可少的基础设施，城市的

处理需求也是多样且波动的。基础设施的项目建设周期长，不能有了

需求再去规划建设。适度的进行超前建设，处理设施具备一定的冗余

处理能力是有其必要性的。一定的产能富余也更有利于设备合理地维

护检修以及提标改造，保持处理能力中长期稳定，富余产能也可以通

过其他固体废物的协同处理提高使用效率。

六、广州地区今年生活垃圾处理需求以及公司产能增长的情况？

答：城市生活垃圾的处理需求，和城市经济发展紧密相关，广州

今年生活垃圾的处理需求有小幅度的增长。公司产能增长是多渠道并

举，推进陈腐垃圾处理也是公司下半年产能提升工作的其中一个主要

方向。

七、公司供热业务的发展情况？



答：为充分利用现有资源优势，发展供热业务是公司目前市场拓

展的其中一个战略方向。近年启动供热业务以来，公司研究通过移动

式供热、管网供热等方式积极推进垃圾焚烧供热业务。公司供热业务

的市场方向是工业企业用热，对接电厂周边的用热客户需要有市场培

育的时间，供热管网在规划建设上，也有一定的周期。

八、公司下属电厂现在采用的环保标准，以及未来环保标准提高

可能带来的影响？

答：公司下属项目的烟气处理工艺及排放标准，全部符合国标

GB18485-2014 的标准要求，实际运行指标也优于设计指标。其中广

州地区的所有二期项目及增城一期项目，烟气处理采用双脱酸双脱硝

工艺，按照欧盟 2010排放标准设计，运行稳定状态优良。公司现有

技术及工艺，可以满足未来烟气处理标准提高的要求，也会根据实际

需要安排提标改造。

九、公司垃圾焚烧发电量较高的原因？

答：主要原因是：

1、公司下属垃圾焚烧发电项目普遍体量较大，规模效益明显，

并采用中温次高压、次高温超高压等高参数热能利用技术，垃圾焚烧

发电效率较高；

2、公司一直坚持“烧好每吨垃圾”，注重日常精细化管理；

3、为充分利用产能，公司按规定掺烧部分一般工业固废垃圾；

4、公司主要经营地位于广州，垃圾质量相对较好。

十、公司对于公司 IPO的思考？

答：公司启动 IPO 的相关工作，目的就是为了拓宽公司的融资渠

道，为广州地区 4 个二期项目的建设筹措资本金，以支持项目的建

设，这和 IPO 申报的募集资金使用方向是一致的。其后因 IPO 申报周

期的原因，在完成 IPO之前，公司已经顺利完成了广州地区 4 个二期

项目的建设。最终 IPO获得的募集资金，有效控制了资产负债率，改

善了公司的抗风险能力。

十一、公司控股股东对公司未来发展的定位？

答：公司主营业务属于公司控股股东的核心业务板块，公司控股

股东一直大力支持公司立足主营业务，加大力度做好核心业务的对外

拓展，持续提升运营管理水平，实现公司的全面高质量发展。

十二、公司 2024年一季度收益下降的情况？

答：主要是由于福山二期项目在 2023 年年中转固，下半年开始分



摊折旧；以及 2024 年一季度投资收益下降的影响。公司的投资收益

主要是在肇庆、忻州等地的参股公司利润收入，2024 年一季度投资收

益下降，主要是肇庆项目一季度项目检修，以及忻州项目的季节性波

动等因素所致。

十三、公司下属项目折旧的情况？

答：公司建设的处理设施，按照 25—30 年不等进行折旧。

2024年 6月 7日下午  现场参观活动主要交流内容：

一、公司在兴丰垃圾填埋场陈腐垃圾处理的推进情况？

答：公司目前正在下属电厂进行陈腐垃圾掺烧的中试。公司将积

极配合城市管理部门，在保证不影响处置日常生活垃圾的前提下，积

极推进陈腐垃圾掺烧工作。

二、公司在投资并购方面的情况？

答：公司目前投资建设的项目已经全部投产运营，目前暂时没有

新的大型投资项目。公司组建专业化团队，积极在国内寻找优质垃圾

焚烧发电项目，并瞄准东南亚海外市场，秉持开放、谨慎的态度，审

慎的推进业务拓展，确保对外投资的经济效益。

三、公司一般工业固废处理业务的情况？

答：公司的一般工业固废处理业务，今年保持稳定的增长势头。

一般工业固废处理属于市场化竞争的状态，公司的竞争优势主要在于

可以提供稳定且较大规模的处理能力，燃料市场的价格下调，也将有

利于提高公司的价格竞争力。

四、同行业的上市企业，部分有做垃圾收运的业务，公司有计划

开展收运业务吗？

答：公司的核心业务是垃圾的终端处理，前端的收运工作以广州

地区为例，主要由公司控股股东的另一家下属企业负责，在控股股东

的整体协调组织下，公司与收运端的协同优势比较明显，可以很好的

保障公司终端处理业务稳定有序。

五、陈腐垃圾掺烧的比例是怎样确定，是否会对公司吨垃圾发电

量造成影响？

答：公司目前掺烧的是填埋时间较短的陈腐垃圾，热值略低于原

生生活垃圾，通过对原生生活垃圾、陈腐垃圾、一般工业固废掺烧进

行合理配比，对吨发的影响还是受控的。如果处理的陈腐垃圾填埋时

间较长，热值的降幅会较大，需要经过筛分后再入炉焚烧。

六、公司未来资本支出的情况？



答：在没有新的大型项目明确上马的前提下，公司未来两年的资

本支出主要是一批二期项目建设工程尾款的支付，以及每年一定数额

的设备维护以及技术改造的支出，除此以外没有其他大额的资本支出

计划。

七、公司较高的发电效率，部分原因是公司采用较高参数的设

备，高参数设备的维护成本会否更高？

答：从公司近年来的设备运行情况来看，高参数设备在维护保养

方面的支出和常规设备差异不大。

八、公司下属电厂炉渣综合利用的情况？

答：公司在二期项目配套建设了炉渣综合处理厂，属于产业链条

的纵向延伸，通过对炉渣分选产品的综合利用，其价值逐渐体现，效

益良好。

九、公司招股书有披露垃圾处理费收入和电费收入的情况，请问

目前这两部分收入的比例情况？

答：目前公司营业收入中，垃圾处理费及电费收入的占比，和招

股说明书基本一致，没有大幅变化。

2024年 6月 28日上午  特定对象调研活动主要交流内容：

一、公司的战略发展规划？

答：公司的战略目标，是继续深耕主营主业，谋求公司高质量发

展。公司将持续加强精细化管理，进一步挖掘内生潜力，多措并举提

升公司产能利用率水平。公司在国内积极寻找优质垃圾焚烧发电项目

的同时，也瞄准东南亚海外市场，秉持开放、谨慎的态度，审慎的推

进业务拓展，确保对外投资的经济效益。

二、公司未来资本支出的情况？

答：在没有新的大型项目明确上马的前提下，公司未来两年的资

本支出主要是一批二期项目建设工程尾款的支付，以及每年一定数额

的设备维护以及技术改造的支出，除此以外没有其他大额的资本支出

计划。

三、公司目前分红的政策能否持续？

答：公司首先确保完成上市后 3 年的分红比例承诺。

四、公司政府采购项目的核价情况？

答：政府采购服务模式的垃圾处理费用，是根据垃圾处理的人工

成本、物耗成本等要素价格按照成本加成来确定。价格的增减既与成

本的变化有关，也与城市的经济发展水平息息相关，预期不会有很大



幅度的波动。有关合同的签订情况公司会及时予以公告披露。

五、公司推进陈腐垃圾处理的工作情况？

答：陈腐垃圾处理有利于节约及置换土地资源，公司将积极配合

有关政府部门对陈腐垃圾处理的工作部署。目前公司正在进行陈腐垃

圾处理的中试，对于有关掺烧配比等积累了一定经验，为后续进行更

大规模的陈腐垃圾掺烧做好准备。

六、公司对供热业务发展的预期？

答：为充分利用现有资源优势，发展供热业务是公司目前市场拓

展的其中一个战略方向。近年启动供热业务以来，公司研究通过移动

式供热、管网供热等方式积极推进垃圾焚烧供热业务。公司供热业务

的市场方向是工业企业用热，对接电厂周边的用热客户需要有市场培

育的时间，供热管网在规划建设上，也有一定的周期。

七、公司上级主管部门对公司是否有市值管理的要求？

答：目前公司上级主管部门没有具体的市值管理目标要求。公司

目前上市时间较短，公司证券事务刚刚起步，资本市场对公司还比较

陌生。公司将持续做好生产经营，提供稳定且可预期的企业发展成

绩，同时也不断加强投资者关系管理工作，构建由企业价值到企业市

值的正向价值传递。

八、公司上市后财务费用控制的情况？

答：募集资金到账后，公司资产负债率将有所改善。对于存量的

银行借款，公司将结合现金流以及银行借款利率趋势，与银行金融机

构友好协商，适度优化公司借款结构，降低公司财务费用。

其他情况说明 本次活动不涉及应披露的重大信息。

附件清单   

（如有）
无


